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SYNTHESIS OF MONO AND DIALKYL ETHERSOF 
DITHIOCARBAMIC ACIDS 

M.S. Mukanova1, Ye.S. Sycheva1, O.A. Mashina2, K.V. Yachshuk2 

1 A.B. Bekturov Institute of Chemical Sciences, Almaty, Kazakhstan, 
chem_mukan@mail.ru 

2 al-Farabi Kazakh National University, Almaty, Kazakhstan 
 
The conditions for the alkylation of sodium 2,4-dioxopyrimidine-1,3-(2H, 4H)-bis (car-

bodithioate) and potassium 1H-benzo[d][1,2,3]triazole-1-carbodithioate were studied and 
new mono- and dialkyl ethers of 2,4-dioxopyrimidine-1,3-(2H,4H)-biscarbamic and 1H-
benzo[d][1,2,3]triazole-1-carbamic acids. The structure of the synthesized compounds was 
established on the basis of 1H and 13C NMR spectroscopy data. 

The alkylation reaction was carried out by the interaction of sodium 2,4-dioxopy-
rimidine-1,3-(2H,4H)-bis(carbodithioate) 1 and potassium 1H-benzo[d][1,2,3]triazole-1-
carbodithioate 2 with saturated haloalkyls (octane, nonane, decane) in acetone at room tem-
perature. 

 

 
Synthesis of mono- and dialkyl ethers of dithiocarbamic acids 
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Разработаны условия синтеза новых производных тиоангидридов на основе  

1H-бензо[d][1,2,3]триазол-1-карбодитиоата калия и 5-метил-1H-бензо[d][1,2,3]триа-
зол-1-карбодитиоата натрия. Строение синтезированных соединений установлено на 
основании данных ИК спектров и спектроскопии ЯМР 1Н и 13С. В результате полевых 
испытаний установлено, что изучаемые регуляторы роста обладают высокой физио-
логической активностью и могут быть использованы в технологии ускоренного вы-
ращивания посадочного материала. 

 
Одним из путей, обеспечивающих повышение продуктивности сельскохозяй-

ственных культур является применение стимуляторов роста растений. В этой связи, 
Институтом химических наук им. А.Б. Бектурова совместно с институтами аграр-
ного профиля проводятся прикладные исследования в области создания регуляторов 
роста растений [1, 2]. 


